
绿色交通需自觉为之

城市交通堵塞，空气质量下降，环境差了，抱怨多了。

而中国城市无车日活动的开展， 旨在实现市民出行观念
的改变，共同维护我们赖以生存的环境。

绿色交通还需自觉为之。 各级政府倡导绿色出行，党
政机关率先垂范，是保护环境的良好开端，而真正让我市

山清水秀、 空气清新， 还需要广大市民环保意识的再提
高，自觉选择绿色出行。

地球，是我们共同的家园；保护环境是我们共同的责
任。 为了子孙后代生活得更加美好，我们要从现在做起，

自觉选择绿色交通，用实际行动担负起肩上的环保责任。

单位：

公车停用，绿色出行
信阳消息（记者张勇）

9

月
22

日
上午， 记者来到中心城区的部分行政单
位采访， 发现这些单位的公车都停止了
使用，单位人员上下班时有的骑自行车、

有的乘坐公交车， 还有一些家离单位较
近的人干脆选择步行。

在河区政府
2

号楼前面的院子
里，记者看到院内停满了车。院内人员鲜
有开车的，人们大都步行或骑车来上班。

在该院门卫处， 记者问门卫院里咋
停这么多车。一门卫告诉记者，今天是无
车日，各单位和部门的车都封存了。河
区五星办事处在机关一楼的电子显示屏
上打了温馨提示： 今天是中国城市无车
日，机关人员要率先垂范，带头在今天的
活动中采用步行、自行车、公共交通等绿
色交通方式出行。

“今天是无车日，办事处积极响应绿
色出行的号召，所有的公车一律停用，大
家自觉选择绿色环保的交通工具。”该办
党政办的魏主任告诉记者。

当日
11

时
30

分， 记者在市行政审
批大厅前看到，与往日不同的是，停在道
路边上的车辆少了许多。 而审批大厅前
面的空地上停满了车辆， 很少有车辆进
出。

公共交通：秩序好了，人员多了
信阳消息（记者杨长喜） “交通秩序好多

了！ ”省级文明驾驶员、出租车司机张俊明告诉记
者。

22

日上午
10

时许，张俊明已经在路上跑了三
四个小时。 他从一早开始，驾车经过了市区的东方
红大道、中山路、南京路等多条主干道，见证了各个
路段在不同时间段的车流量情况。 张俊明告诉记
者，南京路楚王城段是市区最容易发生拥堵的地方
之一，

22

日上午
10

时之前，他两次经过那里。与平
时不管什么时间段都堵车不一样，除了避让行人需
要做短暂停留之外，两次经过那里基本上没有发现
堵车现象，整条路的交通秩序畅通有序。“希望大家
都能提高绿色出行意识， 政府大力发展城市公交，

市民多乘公交车，尽量减少公车、私家车上路。 ”张
俊明说。

与出租车相比， 公交车的客流量则有很大变
化。 一位

25

路公交车司机告诉记者，乘坐公交车
的公务人员多了不少。

25

路公交车往来于南
湾和信阳农专新校区之间， 途中要经过沿河、

申桥、中山路、火车站、市政府等站点，乘客中公务
人员较多。由于

22

日是无车日，这天乘坐公交车的
人明显增多了。 “在平时， 非上下班时间学生比较
多，上下班的时候则是行政事业单位的人比较多。”

一位
25

路公交车司机说。 与平时不同的是，

22

日
这天，即使是非上下班时间，很多公务人员也都在
路边等车。

虽然乘客多了， 但车的速度并没有因此慢下
来。“路上车还是少了不少，平时在有些路口要等几
个红灯的现象今天基本上没出现。 ”这位司机告诉
记者。
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主题：

绿色交通，清新空气
信阳消息（记者张勇）近年，交通

拥堵、 环境污染已经成为人民群众最为
关注和亟待解决的民生问题。

9

月
22

日， 中国城市无车日活动作为旨在唤醒
绿色交通文明意识、 改善城市交通状况
的有益活动， 在推进城市交通领域节能
减排、 建设绿色交通体系等方面发挥的
重要作用， 信阳市人民政府已与住房和
城乡建设部签署了活动承诺书， 持续组
织开展无车日活动。

今年
9

月
22

日，“绿色交通、清新空
气”成为无车日活动的主题。我市严格按
照住房和城乡建设部的要求， 紧紧围绕
活动主题， 制订具有城市特色、 主题鲜
明、操作性强的活动方案。在全社会大力
倡导绿色出行理念，鼓励市民采用步行、

自行车和公共交通等绿色出行方式，减
少对小汽车的使用。 为清洁城市空气付
诸行动，共同营造更加健康、幸福和美丽
的城市，不断提高生活质量。

同时， 我市将开展无车日活动作为
转变城市交通发展模式、 建设绿色交通
体系、 增强城市可持续发展能力的重要
契机，通过大力宣传，着力提高全社会对
中国城市无车日活动的认可度和参与
性，推动绿色交通文化建设。并大力宣传
《国务院关于城市优先发展公共交通的
指导意见》精神，宣传优先发展城市公共
交通对于构建绿色交通体系、 缓解交通
拥堵的重要作用，倡导绿色出行。动员社
会各界和广大市民以实际行动参与和支
持无车日活动。

市民：大力支持，身体力行
信阳消息（记者刘方实习生黄晓楠）

“我市将于
9

月
22

日开展无车日活动，请您尽可能
选择公共交通、 自行车、 步行等绿色交通方式出
行。 ”

9

月
21

日，很多市民都收到了这样一条短信。

市民对无车日了解多少，当天又会采取什么交通方
式出行呢？带着这些疑问，

22

日上午记者进行了走
访。

记者在采访中发现， 大多数市民都知道
22

日
是无车日，对无车日倡导的绿色出行表示赞同。 采
访中， 很多市民选择绿色出行方式支持无车日活
动。

早上
7

时
40

分，在申桥上，记者见到正在步行
上班的市民姜女士。 姜女士家住申城大道一小
区，工作地点在五星路某单位，每天骑摩托车
上班只需要

10

分钟左右， 昨天她却早早起床
选择花费

20

多分钟时间步行去单位。 姜女士告诉
记者，每天单位、家里两点一线，总是行色匆匆，

突然把脚步放慢，她却获得了一份不一样的感
受。 “今天步行虽然比平时耗费了更长的时间，

但是沿路我看到了早晨河两岸美丽的景色，听到
了公园里悠扬的歌声， 这都是我平时不曾关注的，

我觉得无车日这一天不仅倡导大家绿色出行，更是
倡导大家在庸碌中把生活慢下来，把心静下来。”姜
女士说。

上午
9

时
30

分， 记者上了一辆
25

路公交车，

据司机陈师傅介绍，早晨乘公交车的乘客比平时明
显增多，“我感受最大的就是， 平时从南湾发车，走

到西关桥头时，车上还有不少空位，今天早上车走
到西关桥头的时候，车内早就站满了乘客。”陈师傅
说。

在公交车上，记者采访了市民段女士，段女士
平时出行都是开车，当天去羊山行政中心办事却选
择了坐公交车。 “前几天看电视上一直在宣传无车
日，反正今天的事情不是很紧急，坐公交车出行也
算是为低碳环保做一点点贡献吧。出门时小区的保
安还好奇我今天为啥没开车，我告诉他今天是无车
日，不开车。 ”段女士说。

听到记者采访无车日活动，车内的很多乘客纷
纷向记者表示，他们正是在以公交出行支持无车日
活动。市民李先生说：“这两年信阳的私家车数量飞
速增长， 我身边也有很多朋友以拥有私家车为骄
傲，可是现在市区空气质量明显没有以前好，路越
来越堵了，街上乱停乱放现象屡见不鲜，可是‘无车
日’毕竟一年只有一次，如果每个人都身体力行，让
绿色出行成为一种生活习惯，低碳环保的生活才真
的离我们不远。 ”

22

日是节后上班第一天， 早上
9

时
10

分，记
者在中山路与东方红大道交叉口看到，机动车道平
时拥挤排长龙的现象不见了踪影，取而代之的是平
稳有序的交通。正在该路口执勤的中山中队交警队
长甘中金向记者介绍，今日早高峰车流量几乎是平
常的三分之一，骑自行车的市民明显增多。 甘中金
说：“绿色、安全、畅通的交通需要我们每个市民的
参与，希望无车日的影响越来越大。 ”

� � � � 9

月
22

日，我市迎来第
7

个中国城市无车日，很多政府部门以及企事
业单位的公务人员率先垂范，积极践行绿色出行承诺。广大申城市民也积极
参与进来，他们或乘坐公共交通工具上班，或骑行、步行上班。

记
者
手
记

世界无车日当天，市环保局技术人员在我市多个路段对空气质量进行实时监测。

河区政府
2

号楼前停放的公车无人使用。


